

Votre projet de vie et votre bien-être sont notre quotidien

N°47—Février 2025



Fête de Noël – p 14 à 21



60 Ans AIMCP Loire

24 mai 2025



Différent et compétent— p 28

Sommaire

3/5 - Édito

Vie Associative

6 - Portrait Florence VAJDA LEONI

7 - Portrait Céline CLEMENSON

8/9 - Conférence des Notaires

RSO

10 - Cross solidaire

11 - Vide Dressing à la SA/SAVS

12 - Formation inter-établissements

13 - Retour sur le Projet UPPER à L'EM La Grande Terre

Établissements et Services

14 - ESAT - Fête de Noël

15 - IEM Les Combes de la Grange- Fête de Noël

16 - SESSAD- Fête de Noël

17 - CDP Henry's- Fête de Noël

18/19 - IEM La Grande Terre- Fête de Noël

20/21 - Foyer le Colibri- Fête de Noël

22 - IEM La Grande Terre - Anniversaire

23 - IEM La Grande Terre- Marché de Noël de St-Étienne

24 - IEM Les Combes de la Grange- Échange avec les Lycéens de St Ennemond

25 - IEM Les Combes de la Grange- Art Repas- Volet 2

26 - Pôle Montrambert-Pigeot- Soirée thématique sur la communication en français signé

27 - CDP Henry's- Madame RECHATIN fête ses 90 ans

28 - ESAT42 et ESAT43- Journée « Différent et Compétent »

29/31 - ESAT/SAVS- Crémaillère rue Nicolas Chaize

32/33 - ESAT/SAVS- Un couscous au goût de partage et de bonne humeur



34/35 - ESAT/SAVS- Atelier cuisine plein de saveur et de surprises

36 - ESAT/SAVS- Visite de l'ESAT ADAPEI 26

37 - Foyer le Colibri- Partenariat avec l'EHPAD

38 - Nouveau partenariat au Foyer le Colibri

39 - Foyer le Colibri- Rencontre inter générationnelle

40/41 - Foyer l'Olivier- Atelier diététique

42 - Foyer l'Olivier- Crêpes mille trous

43 - Foyer l'Olivier- Enfin la neige!

44 - Foyer l'Olivier- Les Barabans au restaurant Chinois

Autres

- 45 - Autres informations

- 46/47- Démarches administratives

Édito des co-présidents

Cher-ères toutes et tous,

Nous sommes ravis de vous retrouver pour cette nouvelle année 2025.

Les vœux traditionnels aux salariés de l'association ont été présentés sur le site du pôle Montrambert-Pigeot en présence du personnel des différentes structures et services et des administrateurs. L'occasion a également permis d'échanger et de partager ensemble la galette des Rois.

Les grandes lignes de 2024 ont été de déclinées et celles de 2025 présentées.



En ce qui concerne les projets réalisés en 2024 :

Sur le plan associatif :

Nous avons participé au congrès de la Paralyse Cérébrale France avec pour thème principal « Communiquer est un droit fondamental ! développons ensemble la communication alternative améliorée ».

Comme chaque année depuis 5 ans, nous avons été associés, le 3 juin à une journée de solidarité organisée par le Collectif du Cœur 42.

Nous avons pris l'habitude d'accueillir les parents à la rentrée de septembre, c'est l'occasion pour nous de présenter l'association et son importance.

Nous avons organisé le 4^{ème} championnat d'Europe de joëlette qui a eu lieu à Saint-Romain le Puy. Le 28 septembre et le 16 novembre nous avons participé à l'organisation d'un cross solidaire sur la commune de Saint-Just Saint-Rambert.

Nous remercions encore une fois tous ceux qui se sont associés à nous pour la réussite de ces projets.

Concernant la gestion des établissements et des services :

L'injustice faite aux « oubliés du Ségur » a été corrigée en août 2024 avec effet rétroactif en janvier 2024.

Un renouvellement important des cadres de direction a caractérisé la vie de nos établissements et services suite aux départs de certains tout au long de l'année.

En avril, Madame Céline Clémenson a rejoint l'ESAT de la Chauvetière en tant que Directrice.

La rentrée de septembre a été marquée par l'arrivée de Madame Florence Vajda Léoni , Directrice Générale qui succède au départ à la retraite de Monsieur Philippe Besson.

Nous avons également accueilli Monsieur Michel Berna comme directeur de transition pour suppléer les directeurs absents pour cause de départ ou arrêt maladie et nous accompagner durant cette période fluctuante. Nous avons également recruté directeur/trice de transition pour palier à l'arrêt prolongé du directeur du foyer l'Olivier , nous accueillons depuis le 17 février Monsieur Gérard Testan à qui nous souhaitons la bienvenue

En matière de Projet relatif aux ressources humaines, nous avons pu continuer de remettre à jour un certain nombre d'accords d'entreprise et notamment finaliser celui qui concerne l'organisation de la mise en place d'un régime de forfait-jours pour les cadres.

Les autres grands projets de l'année ont été l'inauguration du nouveau foyer de Donzère, reconstruit et rebaptisé pour l'occasion foyer « Le Colibri ». Un beau bâtiment qui accueille 10 usagers dont une place d'accueil de répit lorsqu'un usager part en famille.

Certains usagers ont pu concrétiser leur rêve d'assister aux jeux paralympiques à Paris grâce à différents projets réalisés avec leurs accompagnants (collectes de fonds, projet d'établissement, association de vacances).

Cette année, les évaluations externes ont été poursuivies pour le foyer Le Colibri, le foyer L'Olivier ainsi que le SESSAD, avec le soutien de notre coordinatrice RSO/Qualité, Laurence Bacalou.

Les résultats sont globalement très satisfaisants en termes de qualité d'accompagnement de nos usagers, avec des annotations particulières appelées étoiles qui valorisent des faits rarissimes de beaux projets ou de bienveillance.

En fin d'année, les enfants de l'IEM de la Grande Terre ont pu prendre possession de leur nouveau bâtiment avec son extension et une partie rénovation énergétique, engagée depuis juillet 2023.

La formalisation de l'UEEP, en septembre 2024. Fin 2023 les ARS et L'Éducation Nationale nous ont proposés de valoriser le travail mené depuis quelques années en matière de scolarisation des enfants polyhandicapés avec un partenariat avec l'IEM des Petits Princes. A ce jour, 8 enfants accompagnés sont accueillis tous les jours à mi-temps à l'école de Cuzieu.

Dans le cadre de la déclinaison du plan 50 000 solutions, les ARS nous ont octroyés 11 places de médicalisation supplémentaire : 8 au foyer l'Olivier en transformant 9 places de Foyer de Vie en Foyer Accueil Médicalisé et 2 places médicalisés au CDP.



En 2025,

Sur le plan associatif :

Nous fêtons nos 60 ans d'existence, en parallèle de la loi 2005 qui fête ses 20 ans.

Le 24 mai nous organisons une journée récréative afin de rassembler les parents et amis de notre association.

Nous avons dû reporter le championnat d'Europe de Joëlettes à l'année prochaine, malgré l'annonce faite en début d'année, en raison d'une activité associative dense.

Le comité d'entente des Directeurs et Présidents s'emploie à organiser une manifestation collective afin d'interpeller nos financeurs sur les fragilités du secteur.

Sur les plans des établissements et services :

L'inauguration de l'extension de l'IEM de la Grande Terre se fera en fin d'année scolaire

Cette année, l'auto-détermination et le pouvoir d'agir seront au cœur de nos projets. Nous allons consolider les actions engagées pour que cette démarche devienne une culture partagée à tous les niveaux de l'association.

Cet effort ne repose pas uniquement sur les équipes : il implique les familles, les proches et bien entendu les personnes elles-mêmes, dans une dynamique collective et inclusive.

Un des leviers de l'inclusion et du dépassement de soi est l'activité physique, qui sera au cœur de notre action. Nous allons structurer et mutualiser les initiatives sportives pour proposer un éventail de disciplines plus larges et inclusives. L'organisation de la première édition de « Tous en basket » en juillet est au cœur d'un travail inter-associatif.

Qualinéo : nom porté par le logiciel qualité qui est en cours de déploiement. Celui-ci permettra de centraliser les données, de simplifier les démarches administratives et de renforcer la traçabilité des actions, ce qui permettra un gain de temps et une meilleure visibilité sur les pratiques (facilitante pour les évaluations).

Cette année sera marquée par des défis économiques que nous impose une période d'austérité.

« L'union fait la force, et ensemble, nous pouvons surmonter toutes les épreuves pour construire un avenir meilleur pour tous »

Des remerciements particuliers sont adressés aux bénévoles qui participent aux différentes activités pendant la semaine ou le week-end telles que le fauteuil-ski, la visite du stade de foot et les différentes journées dédiées aux sports.

Les Co-Présidents

Agnès MATUSSIÈRE et Stéphane CUERQ

Portrait d'un nouvel arrivant à AIMCP Loire

Florence VAJDA LÉONI



Directrice Générale

1. Bonjour, pouvez-vous en quelques mots vous présenter ?

Bonjour, je suis Florence VAJDA LEONI. Je suis originaire de Millau, une ville à laquelle je reste très attachée, mais mon parcours m'a amenée à bouger. J'ai fait mes études à Lyon, où j'ai découvert une vraie richesse professionnelle et humaine, avant de construire l'essentiel de ma carrière en région Rhône-Alpes. Après plusieurs années, j'ai choisi de retourner à Millau pendant quatre ans, entre 2020 et 2024, une expérience qui m'a permis de m'occuper de mes parents et en même temps d'explorer de nouvelles opportunités. Aujourd'hui, je suis heureuse de revenir vivre et travailler dans la Loire, une région dynamique où j'ai plaisir à m'investir. Sur le plan personnel, j'ai deux enfants de 12 et 14 ans.

2. Avant de rejoindre notre association que faisiez-vous ?

J'ai commencé ma carrière en tant qu'infirmière, puis j'ai évolué vers un poste de cadre. J'ai ensuite dirigé essentiellement des EHPAD avant de découvrir le secteur du handicap, dans lequel je me suis particulièrement épanouie. Ce domaine offre de nombreuses possibilités pour développer des projets et améliorer la qualité de l'accompagnement, et c'est cet aspect qui me passionne.

3. Quelles sont vos premières impressions depuis votre arrivée ?

J'ai été très touchée par l'engagement des équipes et l'énergie qui se dégage de l'association. J'ai aussi perçu des attentes fortes et des défis à relever, mais je sens une vraie volonté de faire avancer les choses ensemble, et c'est très motivant.

4. À travers le poste que nous vous avons confié, qu'est-ce qui vous tient à cœur de nous apporter ?

J'aimerais avant tout apporter de la stabilité et une vision claire pour que chacun puisse travailler dans un cadre serein et structuré. Ce qui me tient aussi à cœur, c'est de renforcer les liens entre tous : salariés, familles, partenaires... car c'est ensemble que nous pourrons avancer dans la bonne direction.

5. Si vous aviez une baguette magique, que feriez-vous pour notre association ?

Ce qui m'anime au quotidien, c'est de créer un environnement où chacun – bénéficiaires et familles comme professionnels – trouve sa place et peut s'épanouir.

Je ferais en sorte que chaque personne accompagnée puisse s'épanouir pleinement, avec un projet qui lui correspond vraiment, dans un cadre bienveillant et sécurisé. Je voudrais aussi que les équipes aient tous les moyens nécessaires pour travailler dans de bonnes conditions, avec du temps et de la reconnaissance pour tout ce qu'elles apportent chaque jour.

6. Pouvez-vous nous en dire un peu plus sur vous ?

Je suis quelqu'un de profondément attaché aux valeurs humaines et au travail collectif. J'aime écouter, comprendre les besoins de chacun et construire des solutions ensemble. En dehors du travail, j'aime profiter de la nature, partager des moments avec mes proches et voyager pour m'enrichir de nouvelles rencontres et expériences.

Portrait d'un nouvel arrivant à AIMCP Loire

Céline CLÉMONSON

Directrice ESAT/SA/SAVS/SAAD ST ETIENNE

1. Bonjour, pouvez-vous en quelques mots vous présenter ?

Originaire de Haute-Loire et mère de deux enfants, j'apprécie particulièrement la vie à la campagne. Curieuse et dynamique, j'ai une formation initiale en analyse financière et j'ai évolué pendant près de 20 ans dans le secteur bancaire, principalement auprès des marchés institutionnels en région Rhône-Alpes. À l'approche de la quarantaine, j'ai ressenti le besoin de donner une nouvelle orientation à ma carrière. C'est ainsi que j'ai repris mes études pour obtenir un second master en Économie Sociale et Solidaire, une voie plus en phase avec mes valeurs et mes aspirations. Je suis également très attachée aux questions environnementales, qui me semblent indissociables des enjeux sociaux et économiques actuels.

2. Avant de rejoindre notre association que faisiez-vous ?

Avant d'intégrer l'association, j'occupais un poste dans le secteur bancaire, où j'étais en charge des marchés institutionnels et des enjeux liés à l'aménagement du territoire. Cette expérience m'a permis de développer des compétences en gestion financière, en analyse économique et en suivi des risques. Aujourd'hui, ces acquis me servent pleinement dans mon nouveau rôle au sein de l'association.

3. Quelles sont vos premières impressions depuis votre arrivée ?

Mes premières impressions sont très positives. J'ai découvert une équipe engagée, solidaire et pleinement investie dans sa mission. Les valeurs de la responsabilité sociétale des organisations sont ancrées dans le fonctionnement quotidien, et cela se ressent dans l'implication des salariés et leur attachement à l'association. L'esprit d'équipe et la volonté d'offrir un accompagnement de qualité aux bénéficiaires sont au cœur des préoccupations.

4. À travers le poste que nous vous avons confié, qu'est-ce qui vous tient à cœur de nous apporter ?

Je souhaite avant tout valoriser le travail des équipes et des professionnels qui accompagnent nos bénéficiaires au quotidien. Mon objectif est de renforcer la visibilité de notre action et d'assurer un accompagnement de qualité, garantissant l'égalité des chances et le développement des compétences pour chacun. Je tiens également à soutenir les équipes dans leur engagement et à veiller à ce que chaque bénéficiaire puisse évoluer dans un cadre bienveillant et adapté à ses besoins.

5. Si vous aviez une baguette magique, que feriez-vous pour notre association ?

Je développerais encore davantage les activités proposées afin de favoriser l'épanouissement des salariés et des bénéficiaires, tant sur le plan personnel que professionnel. L'objectif serait de créer un environnement encore plus inclusif, offrant à chacun les moyens de s'épanouir pleinement et de construire un avenir serein.

6. Pouvez-vous nous en dire un peu plus sur vous ?

Mon parcours dans le secteur bancaire et mon engagement dans l'Économie Sociale et Solidaire m'ont permis d'acquérir une vision globale des enjeux d'insertion, notamment en matière de logement et d'hébergement adapté. Je suis convaincue que notre établissement a de nombreuses forces à faire valoir. J'espère contribuer, aux côtés des équipes, à renforcer notre visibilité et à mettre en lumière les compétences et l'agilité dont nous faisons preuve chaque jour pour accompagner au mieux nos bénéficiaires. Enfin, je souhaiterais également travailler sur la mesure de l'impact social de notre établissement. Il est essentiel de valoriser concrètement les effets de nos actions sur les bénéficiaires et sur le territoire, afin d'améliorer continuellement notre accompagnement et de mieux faire reconnaître notre engagement.

Conférence de la chambre des notaires



Début décembre 2024, la Chambre Interdépartementale des notaires de la Cour d'appel de Lyon a organisé des conférences gratuites sur le thème « **La protection juridique des enfants en situation de handicap : anticiper l'avenir pour mieux protéger** ».

Ces conférences, animées par des notaires, se sont déroulées dans 3 villes: Bourg en Bresse, Lyon et le 5 décembre 2024 à Saint-Etienne.

L'AIMCP Loire a partagé l'invitation à toutes les familles de ses bénéficiaires.

En première partie de conférence, Monsieur Yves PARTRAT, vice-président du Conseil Départemental de la Loire et président du Conseil territorial de Santé 42 nous a accueilli et nous a présenté les différentes aides sociales (APA, Gir, aide sociale service ménager, aide sociale à l'hébergement, ACTP, PCH, CMI), les différents cas de récupération et les recours.

En deuxième partie, trois notaires de la Loire, Me Marc Chetaille, Me Violaine Trambouze-Livet, Me Mélanie Ehret, et un représentant de l'Union notariale financière ont animé la conférence.

Très souvent les familles se posent des questions.

Comment faire quand je ne serai plus là ?

Qui va gérer le patrimoine de mon enfant ?

Qui va gérer cet enfant lui-même ?

Comment faire au mieux ?

Les familles sont souvent démunies.

Le but de ces conférences était de montrer qu'il existe différents d'outils, qu'il faut savoir anticiper et se poser les bonnes questions.

.../...

Les parents comme les structures d'accompagnement ont pu en apprendre davantage sur les sujets traités par les notaires de la Loire qui ont été les suivants :

- Protection judiciaire (habilitation familiale, curatelle, tutelle)
- Protection conventionnelle (mandat de protection future)
- Anticiper la transmission des biens en cas de décès des parents
- Anticiper la transmission des biens en cas de décès de la personne en situation de handicap.

Quand on ne prépare pas les choses, on laisse des éléments très très compliqués à gérer à nos enfants.

Afin de préparer l'avenir de nos enfants, il faut prendre rendez vous avec un notaire pour un conseil personnalisé. Lors de cet entretien, un bilan de la famille sera fait et un bilan du patrimoine. En fonction de chaque situation le notaire va déterminer avec la famille les meilleures solutions, pour la protection de la personne en situation de handicap mais aussi le cas échéant, pour les autres membres de la famille, en particulier la fratrie.

Les meilleures solutions restent à la décision des personnes parce que chaque personne est différente et n'aura pas forcément les mêmes souhaits, les mêmes priorités.

Cette information notariale à destination des familles était une première, et nous saluons l'initiative de la Chambre des Notaires.

A l'issue de la conférence, un temps d'échange avec les intervenants, sous forme d'apéritif, était organisé. Les échanges ont été riches et les familles d'AIMCP Loire présentes à St Etienne ont trouvé ceux-ci très intéressants et à leur portée. Elles remercient sincèrement les notaires de la Loire qui ont animé celle-ci.

Mmes Claire Besson et Anne Durieux



Cross solidaire



La 2^{ème} édition du cross solidaire à Saint-Just Saint-Rambert a eu lieu le samedi 16 novembre 2024, Cette année, en plus du SDIS 42, les jeunes pompiers volontaires, de la Sauvegarde 42, et de notre association, les jeunes scouts d'Andrézieux se sont joints à l'organisation de cette belle manifestation solidaire. Sous un ciel ensoleillé d'automne, les 9 équipes se sont lancés dans un parcours champêtre au rythme des applaudissements des spectateurs, passants, organisateurs. Nos 8 résidents du SAVS et du foyer l'Olivier ont une nouvelle fois profité d'un après-midi ambiancé et sportif. Certains étaient déjà familiers avec la pratique de la joëlette, tandis que les autres étaient en mode découverte. Tous ont pu échanger et partager un moment convivial. Toujours dans l'esprit de promouvoir le bien vivre ensemble

Agnès Matussière

Co-Présidente



Vide dressing SA /SAVS :



La SA et le SAVS ont organisé un vide dressing les mercredis 20 novembre et 4 décembre 2024 dans la salle d'animation partagée du Crézieu rue Chomier et à l'ESAT via l'activité « atelier manuel, mode, décoration » .

Pour ce faire nous avons procédé à une récolte de dons de vêtements. Nous les avons triés. Nous avons créé nos propres étiquettes, fixé un prix. Ce fut un travail d'organisation et d'équipe.

Le jour de la vente, chacune avait un rôle: l'accueil, la caisse, et le conseil.

Ces journées ont été organisées proche de la période des fêtes de Noël avec des prix réduits afin de pouvoir se faire plaisir et/ou faire plaisir à ses proches à moindre coût.

Ce fut deux journées très enrichissantes. Nous tenions à vous remercier pour les dons et pour votre participation et notamment l'IEM des Combes, le CDP et l'ESAT de Monistrol.

Les bénéfices ont été reversés pour pouvoir organiser des sorties via l'activité.

Le reste de vêtements non vendus a été donné à Emmaüs afin de poursuivre notre action de solidarité.

Ce fut une belle réussite. Nous comptons sur vous pour une prochaine édition.

Chantal, Margaux, Sylvie, Montserrat, Leslie, Lou, Mathilde.



Formation Kinésithérapeutes inter-établissement

Les 23 et 24 janvier une formation kinésithérapeute **inter-établissement** a été organisée à l'IEM la Grande Terre.

Cette formation animée par David GUEDIN avait pour thématique

« La place de la musculation dans la paralysie cérébrale »

12 personnes ont pu y participer :

- 4 kinésithérapeutes de l'association,
- 1 éducatrice sportive de l'association,
- 1 kinésithérapeute et 1 APA du MPR pédiatrique
- 5 kinésithérapeutes libéraux dont 4 qui interviennent au sein de l'association.

Cette formation comprenait un temps théorique, un temps de pratique entre nous afin de pouvoir tester, ressentir les exercices et un temps de mise en place avec les enfants de l'IEM La Grande Terre.

Cette formation va nous permettre de **modifier nos pratiques** et de **mieux répondre aux recommandations de l'HAS** qui a montré l'importance de la musculation auprès du public que nous accueillons.



Retour sur le projet avec l'association UPPER



L'objectif de l'association UPPER est d'éviter toute forme de discrimination quelle qu'elle soit, d'améliorer le quotidien de ceux qui la subissent en particulier dans les quartiers populaires et surtout dans le respect de chacun, d'où le nom utilisé par notre association UPPER (monter plus haut).

Une des actions menées par l'association est le « Noël pour tous », qui consiste à organiser une grande récolte de jouets et de les distribuer au profit d'enfants hospitalisés, malades, ou porteurs de handicap.

C'est pourquoi cette année, l'IEM la Grande Terre a été choisi comme bénéficiaire.

Ainsi, le 13 décembre 2024, une grosse délégation est venue à l'IEM pour un temps de partage et de convivialité, occasion également de remettre à la structure de beaux cadeaux (un jeu de boccia et de ballons sensoriels) et un cadeau à chacun des enfants.

Nous remercions chaleureusement cette belle association et son conseil d'administration, pour son dynamisme et son enthousiasme.



Fête de Noël 2024

Cette année encore, l'ESAT s'est mis en pause le temps d'une journée pour fêter Noël !

Louis et son équipe nous ont concocté un très bon repas, que nous avons pu déguster tous ensemble dans la salle du réfectoire décorée pour l'occasion.

S'en est suivi un agréable moment de danse et de chant animé par Gérald, travailleur de l'ESAT de Monistrol-sur-Loire.



Une belle journée remplie de sourires et de bonne humeur!